
中国宁波网民生 e点通连续推
出的小区消防安全追踪，引发网友
广泛关注。从上周开始，中国宁波
网小 e帮忙团队对上段时间本版报
道的消防“老大难”投诉进行了集中
回访，发现除鄞州区华光城商铺消
防隐患尚未有解决方案外，其余基
本已有整改结果，或已开始整改。

在此，先采撷现场情况一二，
与大家分享。

不要在事故发生之后，再反思逃
生通道为何被堵，再反思不合格的消
防设施为何通过了验收！美丽宁波，
平安家园，需要我们一起建设！

您若发现消防安全隐患，请继
续在中国宁波网民生 e点通发帖爆
料。

海曙区西堤阳光
苦等八年 消火栓盼来清流

转开龙头，有清水流出。
（仇龙杰 摄）

网友“李先生”通过中国宁波
网民生 e 点通问政平台发帖反映，
西堤阳光小区交付以来，小区内的
消火栓一直没有通水，成为小区全
体业主人身和财产安全的重大隐
患。

在高桥镇政府的不断协调及小
区物业和业委会的共同努力下，近
日，多位网友来电报喜：西堤阳光

小区的消防管道全部修复。苦等八
年多，我们的消火栓终于能用了。

上周，小 e第四次来到西堤阳
光，随机暗访楼内消防设施，发现
消防窗口中消火栓、水带、水枪、
灭火器等消防设施一应俱全，尝试
转开一个消防龙头，马上有清水源
源流出。

物业工作人员说，小区消防管
网已全部整改完毕，八万多元的维
修款也已结清。现在不管是楼内还
是楼外，哪怕楼顶上的消防设施，
也都通水了。 （仇龙杰）

鄞州学府一号
7年无水的消火栓 可望有水

网友“daiyan”曾通过中国宁
波网民生 e 点通问政平台发帖反
映，鄞州区首南街道学府一号小区
的住房消防设施损坏，2010 年以
来，一直出不了水。

上周，小 e第三次实地探访学
府一号。浙江永成物业管理有限公
司管理处工作人员称，近期，鄞州
区住建局已组织街道、社区、物
业、业委会、开发商对此问题进行
了专题协调，准备对消防管道进行
改造及重新敷设，并已有了初步方
案。

7月20日，首南街道相关工作
人员再次回复，设计图纸已经出
来，将发送相关单位 （街道、物
业、业委会、施工单位） 确认，再
根据图纸进行地下管网的摸排后，
由施工单位根据实际情况出具施工
方案并施工。 （仇龙杰）

海曙南江绿苑
楼底服装加工厂 终于转让

“服装加工厂”出租出售。
（廖业强 摄）

网友“老蔡头”发帖反映，海
曙区石碶街道南江绿苑南门外的万
达路沿街有多家“服装加工厂”，
里面面料堆积如山，电线乱接，没
有任何消防设施，有的服装加工厂
还与多幢南江绿苑居民楼连为一
体，或在居民楼底下，存在极大的
安全隐患。

上周，小 e 第三次实地探访，
发现这些“加工厂”均已挂出了出
租或转让通知。附近居民对这一结
果倍感惊喜，并称：终于可以安心
了。 （廖业强）

鄞州凌江名庭
消失的消防水带 已经归位

6 楼消火栓箱内的水带终于归
位。 （邱韵 摄）

网友爆料，江厦桥东金光中心
凌江名庭今年4月30日曾经发生火
灾。可好了伤疤忘了疼，消防巡查
记录又开始缺失，消火栓里的水带
也不见了。

收到网友投诉后，有关部门迅
速受理并整改。近日，小 e再访凌
江名庭，发现消防设施检查表已
正常，“消失”的水带也已放回原
位。 （邱韵）

镇海小骆花园
车库易燃品被清除 隐患不再

网友通过中国宁波网民生e点通
问政平台发帖反映，镇海区小骆花园
3号楼一楼车库堆放了大量易燃物
品，还有人居住，存在严重安全隐患。

近日，网友“@开灰机的科
科”发帖点赞：小骆花园 3号楼车
库的易燃物品已被集中清理，小区
还掀起了一股监督、整顿车库消防

安全的好风气。

车库里的易燃物已全部清理。
（廖业强 摄）

上周，小 e再次来到镇海区小
骆花园，发现车库里干干净净，整
齐停放着 7辆非机动车。一位居民
说，物业组织力量，逐幢对小区的
车库进行了整治。现在，业主们也
都开始自律，不在车库堆放物品
了。 （廖业强）

鄞州都市森林
被堵的消防通道 开始畅通

设置了路障后，消防通道外已
没有车辆违停。 （方琴 摄）

网友“riyaoo”在中国宁波网
民生 e点通问政平台发帖反映，都
市森林小区的几个消防通道外停满
了私家车，希望及时处理。

近日，小 e 第 6 次现场探访，
看到了这些生命通道终于实现通畅
无阻！

这些年，都市森林小区消防通
道违停已成常态。为彻底堵绝这一
现象，有关部门现在消防通道外的
路口处设置了可拆卸性路障，这样
既有效防止了车辆违停，又可以确
保发生火灾等意外时，消防车可顺
利进入通道。 （方琴）

小区消防安全追踪之三

居民惊喜：这些消防老大难有解了
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部门回复精选

烈日炎炎。这些天恐怕各位小伙伴们都已被烧“晕”了。高温天，你
遇到了什么困难需要我们帮助？有什么样的建议想要告诉相关部门？有
什么值得点赞的事情可以和我们分享？

来吧，今天起，中国宁波网民生e点通开通《小e和你一起战高温》专
栏，平台小e帮助团队希望为大家送上酷暑里的一份关心，一份清凉。

互动方式：
1、搜索nb81850，关注中国宁波网民生e点通微信直接报料。
2、拨打热线81850000。

随着宁波进入烧烤模式，网上
关于城区遮阳棚的呼声越来越高。

众多帖文感叹，烈日下出行，
本已让人汗流浃背，如果不巧再在
明晃晃的大太阳下等上几个红灯，
那滋味更是让人受尽煎熬。

路口的小小遮阳棚，为何难
见？何时能见？带着广大网友的
疑问与期盼，上周，小 e 专程实
地走访了解。

没有人牵头做
小事体正在变成大事

说到遮阳棚，中国宁波网民生
e点通问政平台的值守员真心很苦
恼。入夏以来，不少有关于此的帖
文提交后一直处于“待认领”状
态。

平台小 e帮忙团队为此多方联
系住建、城管、交警等部门，可他
们都表示，在城市道路上增设遮阳
棚的事儿不在自己的职能范围之
内。

装不装遮阳棚原本也许只是一
件小事，可小 e在走访中发现，这
件小事体现在正在成为妨碍交通文
明与安全的大事体，尤其是在东部
新城以及鄞州南部商务区。

在没有遮阳棚的路口，闯红灯
者因曝晒而普遍增多！

“这么毒的太阳下等绿灯实在
太难受了，我要直接过去了，不好
意思哈。”在福庆路与民安路路
口，当小 e欲拦下数名骑电动车闯
红灯的市民时，均被这样告知。

在多个十字路口，小 e统计发
现，大多数人对红灯的耐受力不超
过 1分钟，之后便开始烦躁，再之
后便是蠢蠢欲动，意图“闯关”。

建好了又拆掉
相关管理能否更精细

在对遮阳棚的一片期盼声中，
不料想，有网友又提交了一个让人
失望的爆料：海曙区联丰中路、甬
金连接线一带 40 余个遮阳棚，装
好后竟被路政管理部门全部拆除
了。

什么情况？一石激起千层浪，
这一帖文瞬间在网上引发围观。对
此，不少网友表示十分不理解。

小 e 第一时间找到了拆棚者
——鄞州区路政管理部门。一位工
作人员说，这两条路是公路，因此
路上的遮阳棚由他们审批建设。而
之所以拆除，与眼前正在进行的中
心城区户外广告管理行动有关。

马不停蹄，小 e紧接着又联系
到了宁波市市容环境卫生管理处。
据了解，我市此前的确发布了《关

于构建宁波市中心城区户外广告长
效管理机制的意见》（下文简称

《意见》），《意见》 规定：已经依
附道路的遮阳棚、公交候车亭等九
大类公共设施设置的广告设施，须
在 2017 年底前终止设置行为。此
外，2017 年底前，任何单位不得
另行新增附带广告设施的遮阳棚，
否则，由各行业行政主管部门负责
拆除。

该处工作人员解释说，如果相
关单位只是安装遮阳棚，那是没问
题的，但如果遮阳棚上带了商业广
告，那就违反规定了。

这位工作人员接着还强调：
《意见》 规定的只是拆除依附的广
告设施，并没有说要拆除整个遮阳
棚。具体如何拆除，由属地相关管
理部门根据实际情况决定。

这也就是说，如果想办法去掉
棚上的广告设施，那么，遮阳棚是
可以留下来的！可问题是：去掉棚
上的广告设施，哪有全部拆除来得
痛快？！

“真是可惜了，好好的遮阳棚
就这样给拆了。”不少网友感慨，
相关政策规定的执行，为何不能再
多一份完善与精细呢？

办法多于困难
便民举措请与时俱进

因为建设手续、户外广告审
批、是否遮挡视线等多方面原因，
关于遮阳棚的安装，这些年起起落
落，备受争议。可酷暑烈日下对于
这份清凉的怀念与渴望却一直都是
共识。

事在人为，办法总比困难多。
今年入夏以来，全国好多城市对安
装遮阳棚一事做出了新的考量。有
媒体甚至发出了“以‘用户体验’
思维为民撑起路口遮阳棚”的呼
声，希望有更多类似“遮阳棚”这
样的小建设带着人性的温度嵌入城
市公共空间,并汇聚成一道盛大而
又富有魅力的现代城市景观。

本地论坛上，也有网友就此提
出三大建议：一是遮阳棚应结合宁
波的城市、道路风格以及安全要
素，统一规划，统一设计，统一设
置；二是应有一个部门牵头这项工
作，明确职责；三是应提倡“以棚
养棚”，引领社会资本有序、规范
地助力这项便民工程。

（傅钟中 廖业强 海文）

烈日下的声声呼唤：遮阳棚在哪

安全生产无小事。7月21日
早上，杭州西湖区灯彩街新世纪
花园 19 幢一店面煤气瓶爆炸，
造成2人死亡，45人受伤。事件
虽然发生在杭州，但实实在在也
给宁波敲响了警钟。

眼下正值高温时节，对安全
生产隐患的排查更不能放松。紧
而又紧、严而又严、细而又细抓
好安全生产问题排查工作，绝不
是一句口号，更不能停留在文件
上。

城市发展，安全为先；安全
生产，责重如山。每一个企业主
体、社会个人都要紧绷安全这根
弦，以如履薄冰、如临深渊的态
度扎扎实实做好安全生产工作，
做到“时时讲安全、事事重安
全、人人保安全”。

本月初启动的全市安全生产
大检查眼下正在全面展开。其范

围涵盖全市各地、各行业、各类生
产经营单位和人员密集场所。

让我们一起参与吧！你身边以
及所在企业、单位是否存在相关的
漏洞？请告诉我们。中国宁波网民
生 e点通问政平台的值守部门和小
e帮忙团队将与你一起，共同为消
除这些隐患而努力。

参与方式：
1、拨打民生热线81850000。
2、关注民生 e 点通微信(搜

nb81850或直接扫描下方二维码)。

宁波安全生产大检查
身边的隐患一起找一找

互动活动

市国税第二稽查局结合营改
增后稽查工作实际，进一步调整
稽查工作思路，前移工作重点，
因地制宜开展“调研式稽查”，
取得良好成效。

该局将调研方法贯穿于税务
稽查全过程，组织业务骨干广泛
开展调研式选案、调研式分析、
调研式实施和调研式审理，发现
新的稽查难点，研究新的稽查手
段，并摸清重点行业的最新生产
经营动态，及时掌握企业在财务
管理和纳税申报等方面存在的问
题,预判该行业偷逃税趋势,实现
稽查职能从事后惩处到事前预防
的转变。

为进一步督促企业提高自查自
纠能力，他们还以案例分析为契
机，定期召开案情汇报会，研究讨
论相关行业普遍容易出现的涉税问
题，梳理分析遇到的问题，有针对
性地制订检查方案，力争做到查出
一个案例，找出一个规律，发现一
个倾向，规范一个行业，达到提高
办案效率、降低办案成本、确保办
案质量的目的。

“调研式稽查”使该局更好地
掌握了我市重点行业的最新经营动
态及企业在纳税方面存在的真实问
题，并为日常税务稽查工作提供了
珍贵的数据支持。

（赵渟婷）

市国税前移工作重点
深入企业开展“调研式稽查”

部门新措

日湖美丽的残荷之景
能否给予保留

网友“田湖声声”：去年初
冬，日湖里的残荷被全部清理掉
了。“留得残荷听雨声”，残荷之
景其实能丰富人们的生活。建议
在日湖保留全部或一部分残荷。

宁波园林局：我局已考虑到
日湖残荷也是一种美景，所以在
荷花开完以后会保留一段观赏残
荷的时间，一直到完全入冬以后
才将残枝败叶清理。完全入冬后清
理残荷主要有两个原因，一是不影
响日湖公园的水质，如果大量残枝
败叶留在水中，腐烂分解出的物质
会造成水环境的二次污染；二是清
理枝叶对第二年的荷花萌芽有一
定促进作用，使得来年荷花能更
顺利地抽芽生长。如果喜欢赏残
荷的网友，可以趁深秋到初冬季
节来日湖公园。

镇海保利城被封盘
这事怎么解决

多位网友：镇海保利城因为
商业没有开发而被政府封盘，何
时才能解禁？位于镇海骆驼的保
利城环湖商业综合体，什么时候
开建？

镇海新城管委会：保利城
E1-E3 商业地块至今未启动建
设，已经与合同约定开工时间滞
后近 6年。为促进保利商业项目
尽快开工，消除可能影响社会稳
定的风险，我们已发函要求区住
建部门从 2016 年 3 月 28 日起对
保利城住宅项目 （一、二、三
期） 整体封盘停止销售。

目前，我区已成立“大脚板
走一线、小分队破难题”抓落实
专项行动领导小组，保利商业地
块项目作为重大难题破解攻坚项

目之一，由区政府牵头，新城管委
会、国土分局、规划分局等各责任
单位将根据区政府统一部署，在土
地开发时限、方案报批、项目建设
等各方面加强与保利方的协调与沟
通，力争项目能尽快开工，给业主
和社会一个负责任的交代。

通途路井盖经常冒污水
是何原因能否整改

手机尾号为“6167”的热线
网友：高新区石化大楼对面通途路
上的井盖，下雨时间长一点就冒污
水，这种情况已经有几年了。前几
天下大雨，井盖也在冒污水。

宁波排水公司：经过管网普查
发现，污水主管服务区域范围内的
部分纳污工程存在着雨天雨水混入
污水管道现象，大雨时易出现污水
外溢。为此，市排水公司将加强通
途路污水管道的疏通频率，确保管
道通畅，另一方面已联系属地管理
部门，对雨水混入污水管网现象进
行整改，减少雨水对污水系统运行
的冲击。

公交无饮食车厢里
饮料也不能喝吗

网友“噗嗤”：无饮食车厢内
不能吃东西，饮料也不让喝吗？

市公交总公司：新版《宁波市
公共汽车乘坐规则》从去年开始推
行，增加了无饮食的规定。公交车
厢内禁止饮食主要是为了使车厢更
加整洁，为市民提供更加舒适的乘
车环境。在车厢内喝水是可以的，
但饮料大多有色有味，在运行的公
交车内容易倾洒，溅到其他乘客衣
物。考虑到夏季高温，如乘客实在
口渴，在确保安全和不影响他人的
前提下可以适当喝几口。

（海文 高洁）

鄞县大道和前河南路路口没有遮阳棚，热不可耐的骑行人频闯红灯。
（傅钟中 摄）


